
 

 

 

 

 

 

 

 COMISSÃO DE DEFESA NACIONAL 
 
 

ATA NÚMERO 47/XIII/ 1.ª SL 
 

Aos sete dias do mês de setembro de 2016, pelas 11:30 horas, reuniu a Comissão de Defesa 

Nacional, na sala 8 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da 

folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia:  

 

1. Apreciação e votação das atas n.ºs 44, 45 e 46/1ª/XIIIL; 

2. Programação dos trabalhos; 

3. Informações; 

4. Outros assuntos. 

 

Aberta a reunião, pelo Presidente da Comissão, Senhor Deputado Marco António Costa (PSD), 

foram apreciadas e submetidas a votação as atas n.ºs 44, 45 e 46/1ª/XIIIL, tendo sido 

aprovadas por unanimidade. 

O Senhor Presidente recordou então que a última audição regimental da 1ª Sessão Legislativa 

com o Senhor Ministro da Defesa Nacional teria lugar no dia 14 de setembro às 15:00 horas. 

Informou ainda que o Relatório de Atividades referente à 1ª Sessão Legislativa estava a ser 

concluído e que seria submetido à apreciação da Comissão de modo a poder ser discutido e 

aprovado na primeira reunião da 2ª Sessão. 

Relativamente ao Plano de Atividades, informou que seria distribuído o respetivo projeto, que 

sumariou, e para a qual solicitou o envio de contributos por parte dos Senhores Deputados. 

O Senhor Deputado Miranda Calha (PS) propôs que se inscrevesse no Plano a realização de 

duas conferências: uma sobre cooperação técnico-militar e outra sobre ciberdefesa e 

cibersegurança.     

O Senhor Presidente referiu-se de seguida ao facto de as cartas que dirigiu, através do Senhor 

Secretário de Estado dos Assuntos Parlamentares, aos Senhores Ministros da Defesa Nacional 

e do Planeamento e das Infraestruturas, em maio e em julho, solicitando o envio dos estudos e 

outras informações relevantes sobre a eventual utilização civil da Base Aérea n.º 6 pela 

aeronáutica civil, ainda não terem obtido qualquer resposta. Igual ausência de resposta se 



 

 

verifica em relação a idêntica solicitação dirigida à ANA, Aeroportos de Portugal, SA, à VINCI 

Aeroportos, SA e à VINCI International. 

Salientando o espírito de colaboração que o Senhor Ministro tem tido para com a Comissão, 

sugeriu que este assunto fosse abordado na audição já agendada. Os Senhores Deputados José 

Miguel Medeiros (PS) e Bruno Vitorino (PSD) expressaram também a sua anuência, 

reconhecendo-se a necessidade de a Comissão, no âmbito das suas competências, zelar pela 

operacionalidade da Força Aérea, que é do interesse nacional, para o que deve ter acesso aos 

elementos solicitados.  

O Senhor Presidente deu então conta da realização da  Université d’été de la Défense, 

organizada pela Comissão de Defesa Nacional Francesa e pela Comissão de Negócios 

Estrangeiros, Defesa Nacional e Forças Armadas do Senado Francês, que teve lugar de 4 a 6 de 

setembro em Paris, na qual participou com o Senhor Deputado Miranda Calha (PS). Destacou 

qualidade dos participantes, tanto governamentais como militares - franceses e também de 

outros países, designadamente dos francófonos – e os relevantes assuntos da atualidade 

internacional que foram debatidos, como o terrorismo ou as intervenções militares fora da 

Europa. Referiu-se ainda à sintonia de objetivos que constatou entre os responsáveis políticos 

e militares, bem como por parte da indústria, na prossecução dos interesses da França.  

Informou ainda que a Conferência Interparlamentar para a PESC/PCSD teve lugar em 

Bratislava, de 2 a 4 de setembro, tendo a Comissão sido representada pelos Senhores 

Deputados José Matos Correia (PSD) e José Miguel Medeiros (PS), fazendo parte de uma 

delegação que integrava também os Senhores Deputados Paulo Pisco (PS) e Ângela Guerra 

(PS), pela Comissão de Negócios Estrangeiros e Comunidades Portuguesas, e Carlos Costa 

Neves (PSD) e Vitalino Canas (PS), pela Comissão de Assuntos Europeus. Enquanto chefe da 

delegação, o Senhor Deputado José Matos Correia (PSD), apresentará o respetivo relatório 

numa das próximas reuniões. 

Interveio de seguida o Senhor Deputado Bruno Vitorino (PSD), que fez um balanço muito 

positivo dos trabalhos desenvolvidos pela Comissão na 1.ª Sessão Legislativa. Recordou, 

porém, que a Comissão ainda não recebeu as conclusões do inquérito referente ao acidente 

com o avião C130, em relação em relação ao qual houve a preocupação de evitar qualquer 

especulação, mas que é essencial conhecê-las para compreender o que se passou. Igualmente, 

referindo-se à morte de dois militares na instrução do Batalhão de Comando, entende que a 

Comissão deve ter acesso ao inquérito em curso para verificar se pode ter alguma intervenção 

em alguma situação que careça de uma intervenção concreta. 



 

 

O Senhor Deputado João Soares (PS) interveio para se referir à questão da utilização civil da 

Base Aérea n.º 6, que qualificou como das mais importantes para a Força Aérea, expressando a 

sua oposição a esta solução, que teria consequências negativas, sob os pontos de vista 

urbanístico, dos transportes e operacionais, para a Força Aérea, para além de que, em sua 

opinião, a capacidade do Aeroporto de Lisboa ainda não está esgotada e que, mesmo que se 

tornasse necessário outro aeroporto, veria com mais agrado uma solução que contemplasse 

Alverca, onde há ligações rodoviárias e ferroviárias, para voos low cost.  

O Senhor Presidente ficou de contactar o Ministro da Defesa para lhe transmitir as questões 

levantadas na reunião, de modo a poderem ser discutidas mana próxima audição regimental. 

 

A reunião foi encerrada às 13:30 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de 

lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 7 de setembro de 2017. 

 

 

 

O PRESIDENTE  

 

 

 

(MARCO ANTÓNIO COSTA) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 António Carlos Monteiro 
 Bruno Vitorino 
 Clara Marques Mendes 
 Diogo Leão 
 Firmino Pereira 
 João Rebelo 
 João Soares 
 Jorge Machado 
 José Miguel Medeiros 
 Marco António Costa 
 Miguel Coelho 
 Miranda Calha 
 Pedro Roque 
 Rosa Maria Bastos Albernaz 
 Teresa Morais 
 Vitalino Canas 
 Carlos Alberto Gonçalves 
 Luís Vales 
 Miguel Santos 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Carlos Costa Neves 
 João Vasconcelos 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ascenso Simões 
 Idália Salvador Serrão 
 José de Matos Correia 
 Pedro Filipe Soares 
 
 

 

 


